



Medienmitteilung / Zürich, 22. Juni 2023

## **veb.ch – ein Verband geht voran und führt internationale Berufstitel ein**

*Zwei wichtige Ereignisse prägten am 22. Juni 2023 die 87. Generalversammlung von veb.ch, dem grössten Fachverband für Rechnungswesen und Controlling in der Schweiz. Zum einen überraschte der Verband seine Mitglieder in Zürich mit der Ankündigung, einen Bachelor Professional und einen Master Professional für die Titelträgerinnen und -träger der höheren Berufsbildung zu initiieren. Zum anderen legte Herbert Mattle die Verbandsgeschicke nach über 30 Vorstandsjahren in die Hände des bisherigen Vizepräsidenten Dieter Pfaff, Professor für Accounting an der Universität Zürich.*

Die Fachleute im Finanz- und Rechnungswesen sowie die Expertinnen und Experten in Rechnungslegung und Controlling sind Spitzenkräfte ihres Fachs. Ihre eidgenössischen Berufsabschlüsse auf Ebene Fachausweis und Diplom belegen ein Know-how, das im Arbeitsmarkt nachgesucht wird; zumindest im inländischen bzw. bei Unternehmen, die mit unserem dualen System der höheren Berufsbildung vertraut sind. Bei anderen Arbeitgebenden wird nicht zuletzt die Titelgebung zum Stolperstein.

Ein Fachmann im Finanz- und Rechnungswesen mit eidg. Fachausweis braucht in englischer Sprache 96 Zeichen, um seinen Berufstitel gemäss Prüfungsordnung zu nennen, eine diplomierte Expertin in Rechnungslegung und Controlling gar deren 115. Das ist sperrig, unverständlich und untauglich für den internationalen Arbeitsmarkt. Das in englischer Sprache gehaltene Diploma Supplement vermochte dies bislang nur teilweise zu kompensieren. Dabei bestehen überzeugende Argumente – ganz besonders die maximalen Einstufungen von Fachausweis (Stufe 6 / auf Bachelor-Niveau) und Diplom (Stufe 8 / auf Master-Niveau) im NQR, dem nationalen Qualifikationsrahmen Berufsbildung. Er macht Niveauvergleiche mit Berufs- und akademischen Abschlüssen in Europa möglich, ist selber aber erklärungsbedürftig geblieben.

### **Geschützte Bachelor- oder Master-Titel für Professionals**

veb.ch schafft per sofort Abhilfe. Die Generalversammlung nahm die Ankündigung, für den eidg. Fachausweis den Titel «Bachelor Professional veb.ch in Accounting®» und für das eidg. Diplom den «Master Professional veb.ch in Accounting®» einzuführen, mit Begeisterung entgegen. Der Oberbegriff des Accounting umfasst alle Funktionen des Berufsfelds und kombiniert ihn mit kurzen, attraktiven «Professional»-Titeln. Diese sind zum Beispiel in Deutschland bereits in Gebrauch, was veb.ch zur Übernahme der dortigen Schreibweise bewog.

Auch auf eidgenössischer Ebene sind Diskussionen über vereinfachte, international nutzbare Titel im Gang. Ob bzw. wann sie es durch die Fachgremien, durch das Parlament und in die Gesetzestexte schaffen, lässt sich nicht abschätzen. veb.ch entschied sich deshalb nach intensiven Abklärungen, diesen Schritt in Eigenregie zu gehen.

### **Stabswechsel an der Verbandsspitze**

Der Coup der Titelgebung ist eine Art Abschiedsgeschenk des scheidenden Präsidenten an seinen Verband. Herbert Mattle übernahm das Ruder anno 1992 – zu einer Zeit, als die damalige Vereinigung eidgenössisch diplomierter Buchhalter\*innen noch eine Untergruppe des Kaufmännischen Vereins Schweiz war. Seither hat sich die Zahl der Mitglieder auf aktuell 9304 vervierfacht und das Eigenkapital von veb.ch ist um ein Vielfaches auf rund 3,3 Millionen Franken angestiegen. Nach mehr als 30 erfolgreichen Vorstandsjahren soll

Schluss sein. Herbert Mattle wird dem Verband auf Projektebene zwar weiter zur Verfügung stehen, gibt die Führungsrolle aber an den bisherigen Vizepräsidenten ab.

Dieter Pfaff, der neu gewählte Präsident von veb.ch, ist Professor für Accounting an der Universität Zürich und Mitglied der Prüfungskommission des Vereins für die höheren Prüfungen im Rechnungswesen und Controlling. Er will den Fachverband sowohl via Mitgliederwerbung als auch bezüglich Weiterbildung zu weiterem Wachstum und damit zu noch grösserem Gewicht auf politischer Ebene führen. Digitalisierung, Künstliche Intelligenz und Leadership sind Stichworte der Transformation, die der Berufsstand zu vollziehen hat. Zentrales Markenzeichen der Verbandskommunikation bleibt das Verbandsmagazin, das sich ebenfalls weiterentwickeln und demnächst mit einem neuen Namen wie auch einem neuen Erscheinungsbild daherkommen wird.

Für weitere Informationen/Auskünfte wenden Sie sich bitte an:

Prof. Dr. Dieter Pfaff, Präsident veb.ch, Talacker 34, Zürich, dieter.pfaff@veb.ch, Telefon 043 336 50 30

veb.ch vertritt als grösster Schweizer Verband für Rechnungslegung, Rechnungswesen und Controlling über 9'000 Mitglieder aus der gesamten Schweiz. [veb.ch](http://veb.ch) ist in der Berufsbildung die für das Finanz- und Rechnungswesen sowie Controlling zuständige Organisation der Arbeitswelt. Der Verband besteht seit 1936 und ist unter anderem Mitträger der beiden eidgenössisch anerkannten Prüfungen in seinem Fachbereich. Experten\*innen in Rechnungslegung und Controlling sowie Inhaber\*innen des Fachausweises im Finanz- und Rechnungswesen sind heute in der schweizerischen Wirtschaft die anerkannten, hochqualifizierten Fachleute. Auch in der Weiterbildung setzt [veb.ch](http://veb.ch) Standards, beispielsweise als Schweizer Marktleader in der zertifizierten Ausbildung bei Swiss GAAP FER und Internationaler Rechnungslegung sowie in Zertifikatslehrgängen und Tagesseminaren in den Bereichen Steuern, Controlling, Finanz- und Rechnungswesen.